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会  議  の  概  要 
開議 １１：２５ 

１ 開 議 

〔齊藤議長 開議〕 

〔事務局長 日程説明〕 

 

２ 行政報告 

 ○亀岡市の財政状況及び今後の見通しについて 

〔企画管理部財政課 入室〕 

〔（企画管理部）浦部長、（財政課）山本課長 説明〕                      

 

〔質 疑〕  

＜福井議員＞ 

一番最後のページの歳入で繰入金とあるが、繰入金とはどのようなものか。 

＜財政課長＞ 

 さきほど、財政調整基金が３億円、ふるさと寄附金が１２億円と言ったが、そのふ 

るさと寄附金を財源とする基金からの繰入れを、１２億円と見込んでいる。 

＜福井議員＞ 

 わかった。市税の減少は全国的なことなので、地方交付税が計画どおり増やされる
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のかが心配である。また、臨財債をいくらでも増やせと国が言ってこないか心配し

ている。感想なので、回答は不要である。 

＜長澤議員＞ 

 最後のページの歳入の諸収入で、令和４年度が１０億円と増加しているが、どのよ 

うな見通しか。 

＜財政課長＞ 

 こちらの１０．４億円は、土地開発公社からの貸付金の返還を見込んだものである。 

＜齊藤議長＞ 

 他になければ、これで質疑を終わる。 

 

１１：４５ 

〔企画管理部財政課 退室〕                

 

１１：４６ 

３ スマート議会検討会議からの報告 

 〇タブレット端末及び文書共有システムの導入について 

〔議会事務局 山内局長 説明〕 

〔スマート議会検討会議 三宅委員長 説明〕  

〔議会事務局 井上次長 説明〕                      

 

〔質 疑〕  

＜竹田議員＞ 

 ２点質疑がある。１点目について、タブレット端末の事務局４台の内訳は。 

＜事務局次長＞ 

 局長用、次長用、事務局用、管理用の４台である。 

＜竹田議員＞ 

 事務局も全員あった方がよいのでは、というのが感想である。回答は不要である。 

 もう 1点は、ペーパーレス化をされるということだが、傍聴者への対応は。 

＜事務局次長＞ 

 傍聴者については、紙で対応したいと思っている。 

＜福井議員＞ 

 いろいろと考えていただいてありがたい。購入にあたっては、入札か。 

＜事務局次長＞ 

 購入にあたっては、１２月補正で議決いただいたあと、１月から指名競争で入札し
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たいと考えている。 

＜福井議員＞ 

 東京インタープレイ株式会社の文書共有システムも、参考ということか。 

＜事務局次長＞ 

 タブレット端末の購入は指名競争入札で、文書共有システムについては、東京イン

タープレイ株式会社と随意契約を考えている。 

＜三上議員＞ 

 タブレット端末によるペーパーレス化が各議会で進んでいるが、サイドブックスの

概要と、そのシェアはどれくらいなのか、また、もう１社のシステムとの比較も説

明されてはどうか。 

＜三宅委員長＞ 

 サイドブックスは、全国３００自治体で採用されているシステムである。もう１社

検討したところは、３０～５０の自治体で採用されている状況である。そちらにつ

いては、使いにくいと聞いている。私自身、今年１月に大阪で開催されたサイドブ

ックスの講習会に行ってきた。篠山市議会の議長が来られていて、サイドブックス

を導入し、便利になったとお話されていた。近隣では南丹市議会も導入されている。

サイドブックスは、資料をタブレットで閲覧することができ、過去の資料も簡単に

検索できることが特徴としてあげられる。特に、資料を配付したり、コピーしたり

する職員の手間も省け、効率的だと考えている。 

＜齊藤議長＞ 

 私もアイパッドプロとサイドブックスはベストであると聞いている。ＷＥＢ会議の

無料アプリを最初は試験的に利用しながら、徐々に慣れていただき、ペーパーレス

化を実現し、経費を削減していく。これから皆さんに御理解を賜るようお願いする。 

＜福井議員＞ 

 ３月分の通信費が出ているが、計画上は３月に使用するということだと思うが、３

月議会にタブレットを持って入るということか。そこで使うなら、議会の内規を変

える必要があると思うが。 

＜事務局次長＞ 

 現在の規則を変えることは当面考えず、現在の規則の中でできることをしていきた

いと思っている。３月の通信費をあげているが本格導入ではない。本格的に始める

のは４月の常任委員会の資料からと考えている。常任委員会の資料のペーパーレス

化については、規則を触らずともできると考えている。 

＜福井議員＞ 

 ３月議会に持ち込まないのであれば、それはそれでよい。いずれ、ペーパーレス会
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議をするならば、本会議にも持って入らなければならない。そこは規則を変えない

といけない。本会議ではインターネットをつなげないので、そのあたりの整理を今

後お願いする。 

＜齊藤議長＞ 

 以上で、質疑を終わる。 

 

４ その他 

＜齊藤議長＞ 

 事務局から何か連絡事項はあるか。 

＜事務局長＞ 

 特にない。 

＜齊藤議長＞ 

 これをもって、全員協議会を閉議する。 

 

閉議 １２：０５ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


